

HOMMES ET CHOSES
Revue de la huitaine

**O tempo, o mores !--- Evolution à reculons. ---
Autrefois et aujourd'hui. --- Les toquades
amusantes de prétendus savants. --- Les Juifs.**

Le savez-vous !—Les vacances achèvent. Bientôt nos gens vont rentrer de la campagne, plus contents de revenir qu'ils n'étaient de partir. Ils ont satisfait à la mode, mais bien peu ont su profiter de leur séjour aux champs ou au bord de la mer. Ils nous reviennent la peau brunie, mais pas beaucoup plus savants des choses et des gens de la campagne.

Combien de ceux qui, chaque année, vont s'ennuyer à la mer ne connaissent pas ce qui y vit et ne comprennent pas ce qui s'y passe ? L'art de passer son temps à la campagne, j'entends: d'y passer son temps d'une manière aussi utile qu'agréable, est ignoré de la plupart des citadins.

Bien peu savent lire au grand livre de la nature. Que voulez-vous, ce sont de ces choses contraires à notre tempérament. Même à la campagne, on trouve aujourd'hui bien des jeunes filles qui seraient bien en peine de traire les vaches ou de tisser du lin. Elles s'imaginent qu'il suffit de savoir bêler une romance ou tapoter du piano... pour trouver mari. Quant à savoir faire œuvre de leurs dix doigts ou de leur tête, autrement que pour se servir de ceux-là pour friser les cheveux de celle-ci, elles n'en ont cure.

Ce n'est peut-être pas bien galant ce que je dis là, mais c'est vrai, brutalement vrai, trop vrai! La futilité a remplacé la laborieuse activité d'autrefois, aussi bien chez la citadine qui va à la campagne que chez la campagnarde qui singe la demoiselle de la ville.

Paraître, avoir de jolies toilettes aussi peu habillées que possible, voilà le seul objectif d'un grand nombre de futures mamans; voir, observer, penser et travailler sont considérées choses inutiles.

Un agent de civilisation.—Je viens de lire *L'histoire de la Civilisation* par Seignobos. Un paragraphe m'a laissé tout songeur. C'est celui-ci:

Despotisme Egyptien.—“Le peuple égyptien a toujours été (il l'est encore) gai, insouciant, doux, docile comme un enfant, tout prêt à se laisser tyranniser. Le bâton, dans ce pays-là, était l'instrument de l'éducation et du gouvernement: “Le jeune homme, disaient les scribes, a un dos pour être bâtonné, il écoute quand on le frappe”.

“Un jour, raconte un voyageur français (Maxime du Camp), me trouvant en face des ruines de Thèbes, je m'écriai: “Mais comment donc ont-ils fait tout cela?” Mon guide se mit à rire; il me toucha le bras et me montrant un palmier, il me dit: “Voilà avec quoi ils ont fait tout cela. Savez-vous, signor, avec cent mille branches de palmier cassées sur le dos de gens qui ont toujours les

épaules nues, on bâtit bien des palais et bien des temples par dessus le marché.”

Oui, c'est bien cela; le bâton était la monnaie avec laquelle les Egyptiens payaient le labeur des pauvres diables et considéré comme le plus efficace moyen de bourrer les crânes.

Autre temps, autres mœurs! Aujourd'hui on n'enseigne plus la grammaire aux enfants à coups de férule, mais à force de bâtons de sucre d'orge et de cornets de crème à la glace.

Les théories.—Les savants sont impayables; tous les jours ils inventent de nouvelles théories. Un fameux —Darwin— prétendait l'homme issu d'un singe. Voici qu'à une réunion des savants de l'empire britannique, tenue à Toronto pour l'avancement des sciences, un M. Hill-Tout, de Vancouver, est venu renverser la théorie de Darwin—à laquelle d'ailleurs personne ne croyait sérieusement —en prétendant à son tour que c'est le singe qui descend de l'homme. Jacquot ne serait donc plus notre grand-père mais seulement notre cousin. Sont-ils désopilants, ces savants!

Je profite de l'occasion pour placer ici un bout de conversation entre voyageurs, l'un, retour du tour du monde, tout en parlant des différentes races qui s'enveniment sur notre petite boule, que l'on nomme la terre, disait s'inscrire en faux contre la théorie des races blanche, jaune, noire, etc. comme étant distinctes à l'origine.

—Mais les nègres...
—Les nègres pas plus que les autres. L'enfant nègre vient au monde blanc.

—Blanc !!!
—Parfaitement, et ce n'est qu'au bout de quelques jours qu'il noircit, à la grande satisfaction du père.

D'ailleurs, l'enfant du nègre viendrait-il au monde noir que cela ne changerait rien à la Révélation: tous les hommes sont issus d'un même père, crée par Dieu à son image et à sa ressemblance.

C'est étonnant comme il est grand le nombre des prétendus savants qui ignorent tout du catéchisme.

Les Juifs.—Parlant à la Chambre des Communes britanniques, le lieutenant Lionel Beauchamp Williams a prétendu que les juifs de nos jours ne sont pas les descendants des hébreux qui quittèrent l'Egypte sous la conduite de Moïse à la recherche de la Terre Promise.

D'après lui, ils descendent d'une tribu Mongole du sud de la Russie, qui aurait été convertie au judaïsme au neuvième siècle.

Où l'honorable membre de la Chambre des Communes a-t-il

puisé son information, nous l'ignorons.

Nous savons bien que les hordes de Gengiskhan et de Tamerlan ont laissé des traces dans les veines de presque toutes les nations du vieux monde, mais de là à prétendre que les juifs ne sont plus des juifs, il y a loin.

Le juif, le vrai juif, a des traits trop caractéristiques pour qu'on puisse se méprendre sur sa nationalité; il porte encore, et portera jusqu'à la fin des temps, le stigmate du déicide, pour avoir crucifié sur le Golgotha l'innocente Victime, rédemptrice du genre humain.

P.S.—Dans ma dernière chronique on me faisait mettre “le gouvernement de la Province sous la Révolution française”. On a sans doute compris que j'avais écrit “le gouvernement de la Terreur durant la Révolution française”.

Pierre Fouille-Partout.

LE “BULLETIN DE LA FERME”

Rédaction et Administration
111, Côte de la Montagne, (Edifice Morin)
Revue publiée par un comité de techniciens.
Imprimée par “Le Soleil”, Ltée.
Téléphone 4297 - - Case Postale 129

Rés. Tél. 1385w Bureau Tél 1022w
CHARLES M. LE TARTE
Avocat — Advocate
— DE —
LE TARTE & RIOUX
52, rue St-Joseph, - Québec.
COLLECTION & REGLEMENT

**Le concours du bétail
canadien au Cap
Rouge**

Il a eu lieu le 6 courant, tel qu'annoncé et a donné de très heureux résultats:

Les sept concurrents qui se sont classés premiers sont les suivants et ils méritent toutes nos félicitations.

- 1.—Ernest Sylvestre, St-Hyacinthe,
- 2.—Albani Nichols, La Présentation, comté de St-Hyacinthe.
- 3.—Alexandre Fournier, St-Thomas-de-Montmagny,
- 4.—H.-W. Fowler, Kingsbury, comté de Richmond.
- 5.—Ludger Blouin, Hôpital St-Michel-Archange, Mastai,
- 6.—Willy Bigué, Ste-Anne-de-la-Pérade,
- 7.—A.-O. Fowler, Kingsbury, comté de Richmond.

Le jury était composé du professeur Adélar Godbout, de Ste-Anne-de-la-Pocatière, de M. Stanislas Chagnon, de la Ferme Expérimentale d'Ottawa et de M. Adrien Morin, secrétaire de la Société des Eleveurs.

Ces concours inaugurés cette année seront tenus annuellement à l'occasion de réunions semblables qui auront lieu dans différents centres de la province.

BREVETS
Liste des inventions requises par les manufacturiers, et toute autre information fournie gratuitement sur demande.
THE RAMSAY CO. Dépt. B. F.
273 rue Bank, Ottawa, Ont.

L'EXPOSITION PROVINCIALE QUEBEC
EXPOSITION PROVINCIALE
30 AOUT—6 SEPTEMBRE 1924
“L'année de l'abeille”
La plus belle exposition agricole et le plus grand événement annuel de la province.
Déploiement incomparable.
Une véritable magnificence
des produits apicoles; plus de 2000 exposants à l'occasion du
Congrès International des Apiculteurs
qui aura lieu à Québec pendant l'Exposition.
Une sensation en perspective comme démonstration.
Un programme d'attractions sans précédent
Profitez des taux réduits sur les Chemins de Fer ou des bonnes routes qui conduisent à Québec pour visiter la grande exposition.
Conservez votre coupon d'entrée, il vous vaudra peut-être \$50.00 ou moins.
Demandez la liste des prix, et pour plus amples renseignements, s'adresser à
LA COMMISSION DE L'EXPOSITION
S. H. le Maire de Québec,
M. Joseph SAMSON, Georges MORISSET,
Président. Secrétaire..

et pompé d'une
seau de tuyaux
chemise à va-
vidi de la même
le tuyaux enve-
de refroidisse-
aits d'un alliage
ant à la pression
et les différents
çon à faire un
nu et de telle
le chauffage et
nt être tenues
es que possible.
ns l'appareil se
centrifuge et la
r un régulateur
age pour que le
On comprendra
précaution.
les de chauffage
x qui relient les
de refroidisse-

bien connu, le
ré par des essais
té par des bac-
température
s C. (266 à 275
dant une durée
nécessaire pour

sans égal pour
et naturel et la
oidissement, de
st très rapide et
ut à fait super-
basse tempéra-
in de prendre le
il de refroidisse-
ions nécessaires
infecter. Jour-
aires étrangères

Concours
re journal,
onnés dans
e manière

la Ferme
cours des
nous vous
lle plainte
gagions à
rembourse-
de ce jour
nonce dans
Ltd.,

mbres
le prix.
L. par expresse
st remboursé
Gai-
être opéré par
\$58.75

21

21

21